
審議期間 12月７日～12月23日（17日間）

日　次 月　日 曜　日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

 １ 再　開

 ２ 審議期間の決定

 ３ 会議録署名議員の指名

 ４ 諸般の報告

　　　議会事務局長

 ５ 議案の上程

　　　提案理由の説明　（市長）

　　　予算・条例案等内容説明（企画財政課長等）

 ６ 散　会

第２日 12月８日 火 休　　　会

第３日 12月９日 水 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限：午前11時まで

第４日 12月10日 木 〃

第５日 12月11日 金 〃

第６日 12月12日 土 〃

第７日 12月13日 日 〃

第８日 12月14日 月 本 会 議 午前10時 質疑・一般質問

第９日 12月15日 火 〃 午前10時 一般質問

第10日 12月16日 水 〃 午前10時 一般質問・議案の委員会付託

第11日 12月17日 木 休　　　会 午前９時 予算決算常任委員会

午前９時 総務文教常任委員会

午後1時30分 産業厚生常任委員会

第13日 12月19日 土 〃

第14日 12月20日 日 〃

第15日 12月21日 月 〃

第16日 12月22日 火 〃

 １ 委員長報告

 ２ 質疑・討論

 ３ 採　決

 ４ 各委員会の閉会中の継続審査について

 ５ 散　会

午前10時

第12日 12月18日 金 〃

第17日 12月23日 水 本 会 議

令和２年土佐清水市議会定例会１２月会議　審議期間日程表

第１日 12月７日 月 本　会　議 午前10時



新型コロナウイルス感染症に伴う議会の対応について 

 

本市議会では、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止を推進する観点から、令和２年土佐清水市議

会定例会１２月会議における対応について、次のとおり決定しました。 

 

①本会議、委員会において、発言時を含めマスク着用（フェイスシールドも可）とする。 

 

②１２月１４日～１６日の本会議（一般質問）について、執行部の出席者は、市長、副市長及び教育長並

びに発言通告のある管理職等とする。 

 

 

市議会を傍聴される方は、アルコール消毒及びマスク着用の御協力をお願いいたします。 



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（質疑）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 議案第８５号
「土佐清水市人権を尊重する社会づくり条例の制定について」
○条例改正が必要になった理由
○「部落差別の解消の推進に関する法律」(2016年)の付帯決議について

・内容、理由、対応
○「地対協意見具申」(1986年)の「差別意識を生み出す新しい要因」について

・内容、評価、対応
○特別対策終結(2002年)の理由について
○条文に関わって

・本市の人権侵害の事例
・「人権問題についての正しい理解」
・「差別」の判定
・「人権施策」、「行動計画」、「相談体制」

○「人権を尊重する社会」とは

質　　問　　内　　容

10時頃
１０番

前田　晃　君

じ ん け ん 課 長

市 長

12月14日 月 1



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 人権問題について
○「土佐清水市人権問題市民意識調査」報告書について

・調査結果を問う
○「人権教育推進講座」について

・推進講座の市民への周知・広報の取組を聞く
○「パートナーシップ制度」の導入について

・ＳＯＧＩの概念（定義）を聞く
・パートナーシップ制度の本市導入を提案する

2 林業について
○「森林（もり）を守る担い手育成事業2020」について

・参加人数及び研修後の受講者の動向を聞く
・就業支援金制度の創設を提案する

○「森林環境譲与税」について
・環境譲与税の使い道を問う
・就業支援金制度の創設を提案する

○「森林経営管理法」について
・意向調査の現状及び期間を聞く

3 教育行政について
○「土佐清水市奨学資金貸与条例制度」について

・償還猶予事業の現状（結果）を聞く
○「奨学資金対象者応援事業」について

・奨学資金対象者応援事業の反響を聞く
○「主権者教育」について

・県選管の出前講座の実施状況と、これからの主権者教育について聞く

1 人権行政について
○人権推進講座について
○人権問題市民意識調査について
○人権教育推進計画の策定について

2 地域公共交通について
○メンバーについて
○目的について
○公共交通空白地域について
○スクールバスの混乗について

3 国民健康保険の被保険者証と高齢受給者証の一本化について
○制度について
○国民健康保険被保険者証兼高齢受給者証にならないか

4 移動図書館について
○移動図書館運営の経過について
○県下の状況について
○移動図書館の継続について

1

５番

吉村　政朗　君

（一問一答）

10時40分頃
農 林 水 産 課 長

13時頃

じ ん け ん 課 長

市 長

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

12月14日

2

２番

弘田　条　君

（一問一答）

じ ん け ん 課 長

教 育 長

企 画 財 政 課 長

市 長

市 民 課 長

市 長

生 涯 学 習 課 長

市 長

月

2



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 会計年度任用職員制度に関わって
○会計年度任用職員の労働条件

・賃金、諸手当
・休暇、休業、福利厚生
・任用の更新
・格差是正に向けた労働条件の改善

○職員採用制度
・「経験年数」を尊重する採用制度
・受験の要件緩和（年齢、居住地）

○会計年度任用職員制度の評価・運用

2 市営住宅の高台移転について
○市営住宅の現状
○市営住宅の課題

・耐震化、津波対策、老朽化対策
○市営住宅の高台移転

1 防災について
○令和２年２月に開催された「南海トラフ沿いで発生する大地震の確率論的津波評価説明会」

について
・その内容は？
・清水はどのような対策をしていくのか？

○避難所における段ボールベッドについて
○廃船の活用について
○トリアージ、ＤＭＡＴの訓練は？

1 山村活性化対策事業について
○山村活性化事業の内容と目的について
○計画に対しての実績について
○この事業で形となった新たな取組について
○新型コロナウイルスの影響の中、市としての今後の支援について

2 「いきいきサロン」について
○「フレイル」について
○「いきいきサロン」の現状について
○参加者からの声と今後について

健 康 推 進 課 長

10時40分頃5

９番

細川　博史　君

（一問一答）

農 林 水 産 課 長

10時頃4

１１番

浅尾　公厚　君

（一問一答）

14時頃12月14日 月 3

１０番

前田　晃　君

（一問一答）

まちづくり対策課長

市 長

総 務 課 長

副 市 長

市 長

危 機 管 理 課 長

健 康 推 進 課 長

12月15日 火

3



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 本市の財政状況について
○長期財政見通しについて

・実質公債費比率の推移
・収支状況の推移

○実質単年度収支について
○今後の見通しについて

2 新型コロナウイルス感染対策事業（公用車購入）について
○事業の概要について
○公用車購入の理由について
○地方創生臨時交付金の使途について、市民からの声は
○感染症対策につながると思いますか？
○公用車購入（約1,200万円）はやめて、もっと有効な事業を考えませんか？

3 メジカ産業再生プロジェクト事業について
○事業の概要について
○見通しについて
○共同加工施設について
○住民説明について
○工事の発注方法について
○契約内容の一部が公開されないことについて

1 市道大岐横道下益野線（ふるさと林道大岐中益野線）について
○通称ふるさと林道大岐中益野線の経過について
○市道大岐横道下益野線としての交通量等について
○市道大岐横道下益野線の安全対策としての維持管理について

2 行政の災害対策と危機管理について
○応急危険度判定について
○罹災証明の発行について
○ブロック塀の安全対策への支援について
○災害対策や危機管理における重要な施策について

3 障がい者の人権問題について
○障害者差別解消法について
○不当な差別的取扱いの禁止とその具体例について
○合理的配慮の提供について

10時頃

13時頃6

７番

岡本　詠　君

（一問一答）

企 画 財 政 課 長

市 長

総 務 課 長

市 長

４番

山崎　誠一　君

（一問一答）

まちづくり対策課長

じ ん け ん 課 長

危 機 管 理 課 長

農 林 水 産 課 長

市 長

7

12月15日 火

12月16日 水

4



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会１２月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 ふるさと納税について問う
○本年度の１１月末現在の実績及び最終実績予想は？
○本年度の取組内容と成功事例、来期の新たな取組内容は？

2 南海トラフ地震に備えての住宅耐震化について問う
○過去３年間の老朽住宅の取壊し件数は？
○今年度は何月時点で耐震診断の枠が満杯になったか？
○来期の数字を見る上で、今期満杯になった後に耐震化の問合せは何件あったのか？
○前回、残り約1,500棟の耐震化が必要との答弁があり、その後、黒潮町担当課と打合せをさ

れたと思うが、何を改善するべきか？

3 ＳＡＴＯＵＭＩ効果による本市の観光を問う
○ＳＡＴＯＵＭＩ効果による本市の観光客の進捗状況及び経済効果は？
○お昼においしい魚料理を提供している店がないかよく聞かれるが、その対応は？
○足摺岬展望台の施工及び完成はいつ頃か？そしてその建物の内容、ストーリーは決まって

いるのか？
○足摺岬遊歩道はバリアフリーの場所を決め、それ以外はコンクリートではなく、梼原セラ

ピーロードのように土の上に枯葉の自然な道にしてはどうか？

12月16日 水 11時頃

観 光 商 工 課 長

危 機 管 理 課 長

8

観 光 商 工 課 長

３番

武政　健三　君

（一問一答）

5
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